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镜头说事

本版相关稿件线
索由市政府办公厅、
津云新媒体《政民零
距离》栏目提供。
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编辑同志：

我母亲70岁，在全民K歌平台看到推

送的纹眉广告，仅需460元。根据广告提

示，我母亲添加了商家微信号，并通过微

信交了18元定金。到了南开区新天地大

厦这家纹眉店以后，我母亲付了尾款。工

作人员给她设计眉形，然而每个眉毛只设

计了一半，问我母亲哪个好看，得知好看

的那个价格要6980元后，我母亲坚持做

460元眉形，可工作人员说不能改了，并试

图开通我母亲支付宝花呗贷款纹眉。僵持

了3个小时，最终让我母亲付款5480元。

我母亲现金和卡里的钱都掏空了交给他们

4480元，还欠了商家1000元，让我母亲转

天再去送钱。 市民程力（化名）

七旬老人介绍经过
纹眉遭遇被迫“升级”

3月12日中午，记者见到了反映人程
力和她的母亲。老人向记者出示了该纹
绣工作室的广告图片，图片上写着：线上
秒杀，根眉360元、雾眉460元，仅需定金
18元参与秒杀。在图片最下方，用较小
字体写着：品牌承诺到店先设计，不满意
定金全部退还，每家门店仅限30个名额，
约满截止。“我加上员工微信后，她给我
发了眉形的图片，看着挺好我就心动
了。”老人还向记者出示了和工作人员的
聊天记录：亲，定金18元，到店做再付余
款，眉型设计不满意不做，定金全额退
款，不需要其他费用了。

老人来到纹绣工作室，先交了442元
尾款，工作人员就开始给老人设计眉形。
“我躺在床上，她每个眉毛都给我弄了一
半，好看的那个我一问要收9000多元，我
一听就说太贵了不做，还是做460元的，可
是工作人员说改不了了，然后他们就轮番
来人劝说我，还让我开通支付宝花呗贷
款，按6980元算，每个月还530元，我年龄
大了开通不了花呗，他们又让我找女儿、
亲戚借钱。说了3个多小时，最后他们又
说减1500元，5480元纹眉。最后又交了
500元现金，刷了我卡里的3500元，看到我
包里还有20元也拿走了，就给我剩了11
元回家。”老人无奈地说。记者从老人出

示的顾客美容服务协议书上看到，秒杀价
460元升级到5480元，最后因经济问题欠
商家1000元。
“我母亲原本是要纹460元的眉毛，

结果诱导她花了 4480元，还欠了他们
1000元，怎么会有这样的商家，就给我母
亲剩 11元回家，打车都不够，万一路上
出点事怎么办？”程力气愤地说，老人回
家后才反应过来，又怕家里人说，心里一
直不痛快。

记者随反映人实地暗访
不少老年人前来咨询

随后，记者随反映人程力和她的母亲
一同来到南开区新天地大厦这家纹绣工

作室暗访。在电梯
里，一位老人听到
和纹眉有关，忍不
住打听纹眉效果怎
么样。记者追问得
知，老人也是从网
上看到广告慕名而
来。进入工作室，
咨询纹眉和正在纹
眉的老人不少，工
作人员把记者一行
领到一间屋子里。

先是进来一名
自称财务负责人的
女士进行了沟通，
说店里没有任何强
迫，老人是自愿升
级的，程力和老人

提出质疑后，这位负责人表示要核实一
下再解决问题。过了一会儿，又进来一
位女士说自己是店长，对于程力和老人
的说法对方始终表示是经过老人同意才
升级到了5480元，并说店里有监控，可以
调取监控来调查。在双方争执的时候，
记者在这间屋子里看到了价目表，最便
宜的纹眉价格优惠完880元，最贵的纹眉
价格优惠完9880元。记者表明身份后，
要求这位女士调取监控，对方始终没有
调出来，不一会儿，又进来一位女士，她
说自己是这家店的负责人。她说老人已
经纹完一个眉毛了，且同意分期支付，但
是因为年龄问题没办理成功，最后协商
了一个价格。记者仍提出要调取视频来
核实，这位女士说主要是为了解决问题，

并没有让记者看视频。
在双方协商的过程中，记者走出房

间，看到一位老人正在找纹眉的工作人
员，询问得知老人也是看到了网上 460
元的秒杀价而来的。没几分钟，一位工
作人员拿着一份协议书进到房间，同意
退还老人 2000元。记者在协议书上看
到，收到退款后，消费者承诺不再向相
关部门举报或投诉，并撤销所有相关投
诉，本人对已消费的服务自己承担，保
证不再做无理追究或主张无理权利。
不得再向网络媒体传播有损商家名誉
的侵权行为，若出现侵权、诽谤行为，商
家保持因名誉受损法律诉讼权利并追
回己退款项。

市场监督部门 律师
回应关切 给出消费提示

记者就上述问题向12315进行举报，
该纹绣工作室属地南开区万兴街市场监
督管理所干部立即去现场检查了解企业
经营情况。经核实，万兴街市场监督管理
所近两年收到关于该纹绣工作室相关反
映24件，大部分是消费者反映最后接受服
务的价格与原先想要的套餐相比差异明
显，感觉受骗。万兴街市场监督管理所也
都进行了现场检查并联系消费者提供相
关证据，针对消费者的诉求，也都通过电
话、现场等各种形式组织了当事人双方调
解。市场监管部门也将继续关注此类商
户，针对此类新型消费纠纷加大检查力
度，规范经营者合法经营，要求其做到明
码标价，向消费者履行告知义务。若发现

经营者有逾越法律法规的行为必将依法
严厉查处。

近年来，随着经济社会的发展，新型
消费纠纷不断涌现，此种类型的消费投诉
有所增长，大多是消费者反映经营者在提
供服务过程中劝导消费者更换更贵的套
餐接受服务，与消费者最初想要接受的服
务价格有差距，回家后感觉被骗，因此投
诉经营者。此类情况不只服务业，商品销
售的过程中也存在低、中、高配等不同等
级，价格差异明显的情况。监管部门在此
提示广大消费者，在日常消费中，注意消
费陷阱和经营者话术，经营者都是以营利
为目的，会站在自己的立场向消费者介绍
不同价格的商品或服务，消费者自身也要
坚定自己的立场，慎重选择自己不了解的
所谓升级、高配套餐，商家推荐的新套餐
一定了解清楚与原套餐的区别，判断自己
是否需要，并问清楚价格，在此基础上理
性消费。

本市唯辩律师事务所律师赵世祯提
醒，首先消费者有知情权和选择权，选择是
否接受服务，并且知道服务的价格和相关
权利。从这件事看出，老人有被诱骗的嫌
疑，或者说被胁迫进行了高额消费，遇到这
种情况，老人应该首先选择报警，或者拨打
消费者投诉电话。至于签了这个协议，民
事赔偿可能就不能再去主张退款了，但是
有权向相关部门举报，这是妨碍不了的，是
每个人的正当权利。

老人在全民K歌平台看到推送广告后，来到南开区新天地大厦一家纹眉店纹眉，
秒杀价460元竟被“升级”至5480元——

低价引流背后 暗藏套路花活
本报记者 狄慧文并摄

市民刘先生反映，河西区德望里38

号楼旁的人行道上，设置有一个四五米

高的大型指路牌，上面标注的当前道路

名称为“隆昌南路”。此路牌下面的灯箱

式路名牌写的却是“隆昌路”。

本报记者 庄媛文并摄

一条路为何俩名？

市民刘女士反映，河东区华昌道与

新阔路交口人行道上，一截白色金属护

栏根部松动出现倾斜，倚靠在大树上。

本报记者 狄慧文并摄

护栏倾斜倚大树

市民陈女士反映，河东区新泰路与

华越道交口附近，道路中央水泥隔离墩

遭撞击损坏，亟待修复。

本报记者 胡智伟文并摄

水泥隔离墩破损

本版3月20日刊发《校门口“定时拥
堵”亟待解决》一文，受到相关交管部门及
教育主管部门的高度重视。市公安交管局
召集会议，专题研究文中所涉及各学校门
口交通秩序情况。和平区、南开区、红桥区
教育局牵头，组织各学校配合交管部门做
好学校周边交通治理。

针对和平区中心小学门口西宁道拥堵问
题，属地交警和平支队贵州路大队相关负责
同志表示，该校每日约有1400名学生放学。
而和平区中心小学位于商圈、医院、景区、写
字楼周边，道路狭窄、地理位置特殊，造成学
校放学期间交通十分拥堵。下一步，交管部
门将加大放学期间校门口警力部署，引导接
送学生车辆有序停放，避免占压黄线并顺行
有序停车，确保社会车辆能正常通行。

和平区中心小学采取错时、错峰放学，
两个年级错峰10分钟，分散两个校门放
学，在校门两侧划分4个接孩子区域。在
校门对面人行道，设置每个班级固定接学
生点位，划分家长等候缓冲区，引导家长在
指定位置等候。学校执勤护导人员用喇叭
报出放学班级，家长再到指定区域接学
生。学校通过班队会、广播、智慧校园、公
众号等大力开展交通安全、低碳出行的宣
教，录制“闪送快接”小视频，积极对家长进
行宣传和引导，并在每天放学前1分钟，每
周放学前10分钟，重要节假日之前30分
钟，利用红领巾广播、班队会等多种形式对
学生进行安全教育；每天进离校时，安排行
政带班、执勤护导教师进行疏导。与属地
南营门派出所和交警贵州路大队加强沟通
协调，通过家校配合等，争取多方力量、采
取多种举措，守护学生安全出行。

针对南开区咸阳路第四十三中学门前
拥堵的问题，属地交警南开支队红旗路大队
相关负责人表示，第四十三中学学生数量
多，放学时段集中，有三分之二的学生由家
长开车接送，每到放学时段，约有千余辆车
在学校门前及周边停放，加之毗邻幼儿园及
小学，学生流加大周边道路通行压力。下一
步，他们将继续加强警力疏导，定期与学校
研究沟通放学时段通行方案。同时，将积极
会同公交运营部门，对学校门前站点进行优
化，以提升校园门前的空间和通行效率。

南开区教育局、第四十三中学高度重视

学校门口拥堵情况。学校经与红旗路交警
大队和长虹派出所联合调研，共商解决方
案。组织七年级、九年级学生从后门离校，
值勤干部教师到校外协助交警维持秩序。
再次下发《家长信》、利用家长会宣讲“闪送
快接”要求，召开学生会，通过“小手拉大手”
的方式，宣讲文明接送的意义，并在校门前
通过“小喇叭”广播提示。南开区教育局将
持续关注校园周边道路拥堵情况，与属地派
出所、交通管理部门、街道等多方联合，缓解
上下学校园周边道路拥堵情况。

针对天津市民族中学门口西青道辅路
堵车问题，属地交警红桥支队西青道大队
相关负责人表示，就校外早晚高峰接送学
生交通秩序问题，交管部门一直与学校保
持着密切沟通，每周都会与学校对接放学
时间，加派警力对周边交通进行疏导。学
校虽有错峰放学，但由于错峰时间间距不
大，一千多名学生集中放学时间段，交通压
力确实很大。而民族中学所处地理位置，
位于快速路出口、快速路辅路及中环线的
交口，每天放学接学生的车辆又与晚高峰
社会车辆重叠，造成短时间内交通拥堵问
题。下一步，交管部门继续加强警力疏导，
做到遇事故快处，疏导学生放学快速离
开。同时，继续与学校研究更好的交通组
织方案，做好学校门前的交通秩序管理，尽
最大可能缓解交通拥堵问题。

针对天津市民族中学门口西青道辅路
放学期间拥堵问题，红桥区教育局高度重
视，区教育局安全科、校方及交管部门在
学校召开协调会议，现场研究对策。第
一，学校再次统计接送学生机动车数量，
并与交管部门协商后，按照学生离校时
间，进一步细化学生家长接送学生停车区
域和时间，并发布给学生及家长，引导家
长按照停车区域有序停车。第二，进一步
科学、系统地研究学生放学时间，尽可能
加大学生错峰离校时间，缓解校门口交通
压力；第三，通过召开家长会、发放《家长
信》等多渠道，引导家长文明有序接送学
生，宣讲文明接送的意义，“警校家”联动，
为学生营造一个安全、有序的校外接送环
境，确保学生离校安全；第四，进一步落实
校内车辆进出人车分流。

本报记者 庄媛 刘波 狄慧

本报报道受到交管及教育主管部门重视

合力缓解校门口“定时拥堵”

编辑同志：

原河北区海门路市场拆除后，原地荒废至

今，没有进行新的建设。目前，空地环境脏乱、

杂草丛生，大风一吹，尘土、塑料袋满天飞，严重

影响市容市貌和周边几千户居民的生活环境。

如现阶段确实没有项目，我们希望能将该区域

进行日常清理和维护，美化一下环境。

市民师先生

3月21日上午，记者来到
位于河北区与河东区交界的

原海门路市场地址，看到这里成了一大片
荒地，与居民区相隔的墙下，大量垃圾散落
在地面上，有生活垃圾、装修垃圾、建筑垃
圾等。还有一些车辆停在这里。附近居民
告诉记者，自从 2019年海门路市场拆除
后，原址就荒废至今，不见新规划，也没有
把空地充分利用起来，反而越来越脏乱。

记者从河北区江都路街道办了解到，目
前该地块由天津市内环建设开发有限责任
公司负责看护管理。记者辗转找到了内环

建设公司。该公司一位相关人员介绍说，海
门路市场拆除后，地块一直闲置。河北区城
管委将该地块委托给他们公司进行日常看
管。接管后，公司对该地块进行了清理和苫
盖。该地块处于河北区和河东区交界处，在
看管过程中，他们发现附近两区个别居民有
向空地扔垃圾的行为，就用蓝色围挡在市场
原边际处围了起来，控制乱扔乱放。但之后
他们又发现，围挡被人为破坏，维修后又屡
遭破坏，甚至直接被拆走，而且垃圾也越来
越多。围绕这些问题，该公司分别和两区联
系协调，但没有效果。

针对该地块的环境卫生问题，他们公司
会定期派人清理，做好看管工作。后续再研
究如何将这块空地资源利用起来。

本报记者 刘波文并摄

市场拆除 遗留空地环境差
内环建设公司说明情况并采取相应措施

编辑同志：

我住在河西区蔚蓝轩小区，我们小

区一共有两栋楼，每栋楼有两部电梯。

从 2022年开始，电梯因故障陆续停

用。现在，两栋楼内只剩一部电梯正常

运行，给我们这些居民正常上下楼造成

诸多不便。我们多方反映，问题至今没

有解决。因为电梯损坏等原因，楼内卫

生也成了问题。 吴涛（化名）

3月20日下午，记者
来到位于环湖西路旁的

蔚蓝轩小区。记者由1号楼进入后发
现，1号楼和2号楼其实内部相通，楼高
7层，两栋楼内目前只有1号楼的1部
电梯可以正常使用，其他3部电梯都属
于黑屏停用状态。记者在走访中发现，
由于靠近市肿瘤医院，这两栋楼内有不

少临时租户。
3月21日，记者向河西区天塔街

环湖南里居委会了解情况。该居委会
一位负责人说，蔚蓝轩小区建成于
2000年。两栋楼一共334户居民。除
了 70户常住户外，其余都是租户。
2022年12月，1号楼内的2号电梯率
先出现故障停运，随后，2023年4月，2
号楼2号电梯故障停运。去年年底，2
号楼1号电梯也因故障停运了。

居委会负责人说，出现问题后，
属地高度重视，一直在和小区物业公
司沟通。因为电梯使用期限较长，已
无法购买到替换零件，所以只能换
新。但如果换新，动用“大维基金”需
要走流程，其中很重要的一项要求
就是需征得一定比例业主的同意。
蔚蓝轩小区情况比较复杂，租户比
常住户多，而很多租户不知道房主
的联系方式，这就给推进电梯换新
工作造成很多阻力。经过一年多的
努力，居委会采用邮寄确认，视频确
认等方法，终于完成了“跑票”流程，
下一步，他们会马上启动电梯换新招
标工作，如果一切顺利，3个月后可以
完成所有工作，届时居民便可正常使
用新电梯了。

本报记者 胡智伟文并摄

河西区蔚蓝轩小区居民反映

四部电梯坏三部 上下不方便
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南开区东马路与东门内大街交口，靠

近文庙博物馆门口一侧的便道上，每天有

大量机动车停放在此。这些机动车不但占

压便道，有的车辆还占压盲道和绿地。之

前为了防止机动车停靠，便道的坡道上有

石墩阻隔，也被人破坏了，导致乱停车问题

反复回潮。这种情况不但阻碍道路正常通

行，还影响文庙周边环境。 市民张先生

3月12日上午，记者来到
现场看到，在东门内大街路口

便道上，有一片空地，空地上已经停放了超
过十辆机动车，其中有的车辆停放在了便道

上的绿化带内，碾轧草坪，有的车辆停放在
了盲道上。在便道的坡道旁边，有两个圆形
的石墩被丢弃在一旁。就在这片空地旁边，
就是文庙博物馆。反映人告诉记者，文庙博
物馆是文物保护单位，日常也有很多游客来
这边旅游参观，机动车如此停放，不但影响
道路正常通行，还影响市容环境。

记者先后将问题反映给属地鼓楼街
道办事处及交管南开支队。鼓楼街公共
管理办公室一位工作人员回复记者说，此
条道路是市绿色建筑促进发展中心（简称
绿建中心）负责的道路改造项目，目前道
路养管还未移交。交管南开支队南马路
大队表示，道路相关交通设施，也未移交
至交管部门。

随后，记者将问题反映给市绿建中心，
相关科室工作人员说，该条道路确实还未移
交。为了防止机动车上便道，他们之前在通
向便道的坡道口也加装了硬隔离设施，但
被部分车主破坏，停放车辆。目前，他们正
与南开区城管委对接，积极推动道路的移
交工作。同时，在道路未移交期间，重新修
复便道硬隔离设施，并做好日常巡查，避免
机动车停放。 本报记者 庄媛文并摄

文庙博物馆门口便道被堵占
管理单位推动道路移交并修复硬隔离设施

回音

记者调查

市民闫女士反映，河北区锦江路大

江里一侧，一段临街护墙上的装饰木条

损坏脱落，好几根铁钉裸露在外。

本报记者 刘波文并摄

木条脱落露铁钉
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我住在河北区金沙江路附近。金沙江路

与金钟河大街交口处的部分路面，因被大型

车辆不断碾轧不堪重负，出现了多个坑洼。

过往车辆行至此处都要减速慢行，存在安全

隐患。 市民孙先生

日前，记者来到市民反映
的地点，在金沙江路接近金钟

河大街10余米长的路面上，看到原本宽敞的
路面由于排水施工，被工程围挡占去大部分
路面，仅剩的路面上还有七八处坑洼。虽然
是晚间，车辆有所减少，但就是这样，经过的

车辆行至此处，也有明显的倾斜颠簸的情
况。经过此处的柳女士得知记者身份后说：
“我每天上班都走这里，本来道就窄，现在有
坑洼，更不好走了。”

记者将情况反映给属地河北区城管委，
工作人员表示，将转达市政部门前往现场查
看情况，确定权属对破损路面进行必要维护，
保证道路交通环境不受影响。22日，记者来
到现场看到，坑洼路面已经得到修复。

本报记者 狄慧

金沙江路与金钟河大街交口附近

路面多处坑洼 影响车辆通行记者调查

记者调查

记者调查


